
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和４年１２月７日（水）・８日（木）・９日（金）・１２日（月）・１３日（火）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２５番 

岡勝則 

議 員 

１ 第３次岩国市総合計画基本構想の策定について 

（１）第２次岩国市総合計画の達成状況の検証について 

（２）第３次岩国市総合計画策定の課題と基本方針について 

（３）基地との共存について 

２ 本市の消防団マニュアルについて 

（１）内容について 

（２）策定の進捗状況について 

３ 地域づくり支援事業の拡充について 

（１）第３次岩国市総合計画における位置づけについて 

（２）維持修繕等への予算執行について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

２ 

９番 

矢野匡亮 

議 員 

１ 第３次岩国市総合計画基本構想について 

（１）地域間や他都市との交流・連携について 

（２）ＪＲ新岩国駅・山陽本線・岩徳線各駅を中心とした地域振

興策について 

（３）路線バスについて 

市 長 

 

３ 

１５番 

中村  豊 

議 員 

１ 総合経済対策について 

（１）出産・子育て応援交付金の活用について 

２ 子育て支援について 

（１）一時預かり保育事業について 

３ 街区公園の維持・管理について 

（１）公園内の展示物の整備について 

（２）公園内の清掃・除草について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

４ 

１番 

小川安士 

議 員 

１ ＪＲ岩徳線の利便性向上について 

（１）列車増便について 

（２）安定運行の回復について 

２ 高齢者の補聴器購入助成について 

（１）制度の導入について 

３ 農産物の安定確保について 

（１）農業支援策の強化について 

（２）産業振興部の機構改革について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

５ 

１２番 

細見正行 

議 員 

１ 有事につよいまちづくりについて 

（１）社会インフラの整備について 

（２）基地内における生鮮食品や生活用品を地域から調達すること

について 

（３）基礎研究機関や安全保障産業の育成・企業誘致について 

２ 西岩国地区のまちおこしについて 

（１）（仮称）錦帯橋資料館について 

３ 地域を水害から守ることについて 

（１）横山地区ポンプ場整備計画について 

（２）錦川周辺（横山、川西地区）のサイホン現象について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

変更後 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

２２番 

山本辰哉 

議 員 

１ スケートボード場の新設及び今後の取組について 

（１）岩国スケートパークの安心・安全な場所への移転について 

（２）初心者から上級者までがプレーできる環境整備について 

２ 近延川の整備状況等について 

（１）護岸の整備状況等の進捗について 

（２）新規導入されたドローンの利活用（護岸点検等）について 

市 長 

 

 

市 長 
 

７ 

１６番 

野本真由美 

議 員 

１ 子育て支援の充実について 

（１）未就園児に対する支援制度について 

（２）制度の利用状況について 

２ 子宮頸がん予防のＨＰＶワクチンについて 

（１）定期接種対象者及びキャッチアップ対象者への周知について 

（２）接種率の現状について 

（３）９価ワクチンの効果や安全性について 

（４）９価ワクチンの定期接種化に伴う対応について 

３ パートナーシップ制度導入への取組について 

（１）対応及び進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

８ 

２１番 

石原  真 

議 員 

１ 総合支所・支所の役割について 

（１）各地域のまちづくりへの対応について 

（２）地域の課題解決に向けた組織強化について 

２ 本市の農業振興について 

（１）由宇地域のライスセンターの設置に向けた取組について 

（２）農耕者限定の大型特殊自動車免許取得に対する助成について 

３ 職員の定年引き上げについて 

（１）制度の概要について 

（２）制度完成までの計画的な職員採用について 

（３）再任用職員及び会計年度任用職員の処遇改善について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

９ 

１７番 

奥江徳成 

議 員 

１ 本市における防災・減災について 

（１）台風１４号の被害の状況について 

（２）流域治水計画について 

２ 市立美和病院について 

（１）コンセプトについて 

（２）へき地医療機関遠隔サポート事業の現状と今後について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

10 

４番 

姫野敦子 

議 員 

１ 生活支援について 

（１）子どもから高齢者までの食事支援活動について 

（２）医療、介護の課題及び対策について 

２ 第３次岩国市総合計画及び公共施設個別施設計画について 

（１）岩国市の課題と対策について 

（２）市民の意見を聴取した後のレスポンスについて 

３ グリーンオアシス周辺の利用拡大について 

（１）宿泊施設を含めた焼却場跡地利用について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

６番 

広中英明 

議 員 

１ 玖北地域の活性化への取組について 

（１）玖北地域にある観光施設について 

（２）地域おこし協力隊の活動について 

（３）休校・廃校舎の利用について 

（４）林業・農業の復活への取組について 

２ 台風や豪雨災害時の防災・減災対策について 

（１）台風１４号の被災状況について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

12 

３番 

長岡辰久 

議 員 

１ 高校生医療費無償化について 

（１）子育てするなら岩国市をうたう自治体として、全国で取組が

進んでいる高校生医療費無償化についての研究・検討を行い実

施することについて 

２ 高齢者活き行きサポート事業について 

（１）好評のサポート事業のタクシー券を２倍にすることの研究・

検討を行い実施することについて 

３ 教育問題について 

（１）タブレット録音問題について 

  ア タブレットを配付することのリスクをどう捉えていたのか 

  イ 子ども、先生のケアについて 

  ウ 再発防止に向けての人間関係の構築について（人権が大切

にされる学校をつくることについて） 

（２）高森みどり中学校への生徒募集停止（素案）について 

  ア 報告を受けての市教育委員会の対応について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長  

13 

１９番 

藤重建治 

議 員 

１ 本市の義務教育の取組について 

（１）本市の推進する小・中一貫教育の現状について 

  ア 高校への進学を視野にした取組について 

（２）県教育委員会が新設を計画している県立中学校との連携につ

いて 

市 長 

 

14 

８番 

川口隆之 

議 員 

１ 本市における就職氷河期世代への対策について 

（１）取組状況と課題について 

２ 本市における障害者雇用について 

（１）取組状況と課題について 

市 長 

 

市 長 

 

15 

２番 

松田一志 

議 員 

１ 米軍岩国基地問題について 

（１）燃料施設５倍化計画について 

（２）昭和町藤生線の基地内用地返還について 

２ 国民健康保険について 

（１）１８歳までの均等割を廃止することについて 

３ 黒い雨被爆者健康手帳について 

（１）申請者への支援について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

16 

２６番 

貴船  斉 

議 員 

１ 安心・安全なまちづくりについて 

（１）児童・生徒の安全な通学路の確保について 

  ア 麻里布小・中学校の通学路の危険箇所解消について 

（２）道路の維持管理について 

  ア 道路の維持管理についての要望への対応窓口を一本化する

ことについて 

市 長  

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

17 

１４番 

桑田勝弘 

議 員 

１ 岩国市のデジタル行政について 

（１）自治体マイナポイント事業について 

２ 地域猫活動について 

（１）現状と課題について 

市 長 

 

市 長 

 

 

18 

１０番 

丸茂郁生 

議 員 

１ 第３次岩国市総合計画基本構想における都市基盤の整備につ

いて 

（１）今後の方針について 

２ 岩国市高齢者保健福祉計画について 

（１）地域包括ケアシステムの深化・推進について 

市 長 

 

 

市 長 

 

19 

１３番 

瀬村尚央 

議 員 

１ 第３次岩国市総合計画について 

（１）第２次岩国市総合計画の振り返りについて 

（２）第３次岩国市総合計画の考え方について 

（３）行政組織改編について 

２ 装港小学校について 

（１）現状について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

20 

５番 

中村恒友 

議 員 

１ 健康寿命日本一を目指して 

（１）市民の生活習慣の改善の取組について 

２ 災害時の避難場所の設置とその運営について 

（１）早期避難場所への避難者数の推移とその運営について 

（２）避難経路の確保について 

市 長 

 

市 長 

 

 

21 

２３番 

武田伊佐雄 

議 員 

１ 児童・生徒・保護者が安心できる学校づくりについて 

（１）部活動について 

  ア 地域移行に向けた計画について 

（２）山口県教育委員会との連携について 

  ア 中高一貫教育校について 

２ 防災・減災対策について 

（１）防災・減災対策の推進を岩国市に求める決議について 

  ア 予防保全型インフラメンテナンス等の検討について 

３ 人口減少対策について 

（１）市民満足度調査の結果について 

  ア 調査結果の分析と今後の対策について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

22 

７番 

重岡邦昭 

議 員 

１ 在日米軍再編計画について 

（１）硫黄島での事前集中訓練、ＦＣＬＰ、ＣＱの完全実施につい

て 

（２）岩国米軍基地での警護訓練と国民保護法による避難訓練によ

る市民の安全対策について 

（３）令和４年度から５年度に実施される騒音実態調査の現状と柱

島３島を防音工事区域に指定することについて 

（４）岩国米軍基地滑走路移設に伴う５ヘクタール返還と昭和町藤

生線改良工事について 

２ 岩国錦帯橋空港の利用拡大について 

（１）岩国錦帯橋空港国際線就航について 

３ 周陽環境整備組合解散後の取組について 

（１）グリーンオアシス存続に向けた取組について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

23 

２０番 

石本  崇 

議 員 

１ 太陽光発電・風力発電について 

（１）建設中の美和町太陽光発電について 

（２）計画中の風力発電について 

２ インクルーシブ社会について 

（１）本市の取組について 

３ 北朝鮮による拉致事件について 

（１）本市の取組について 

４ 地下建造物の建設について 

（１）本市の考え方について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

24 

１１番 

広中信夫 

議 員 

１ 錦川流域の治水対策について 

（１）台風１４号における事前放流と被害状況について 

（２）緊急安全確保（レベル５）発令地域等（南河内・御庄・美

川・北河内）の被災の要因と今後の対応について 

（３）平瀬ダムの今後の運用と錦川流域への影響について 

２ 政治参画意識（投票率）の向上について 

（１）令和４年１０月岩国市議会議員選挙における結果について 

（２）課題解消に向けた今後の取組について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 


